



創立：大正13年
課程・学科：全日制課程・普通科
生徒数 831名
所在地：〒982-0845
仙台市太白区門前町9番2号
TEL：022-248-0158
FAX：022-248-0482

ホームページアドレス：
<https://sen3o-h.myswan.ed.jp/>
電子メールアドレス：
sen3o-h@od.myswan.ed.jp
主な交通機関
JR長町駅から徒歩20分、地下鉄長町一丁目駅から徒歩15分、
仙台市営バス・宮城交通バス三桜高前から徒歩2分

2 学校の特徴

キャッチフレーズ

学びあい・磨きあい・
認めあい・夢を叶える

文武両道の伝統のもと、お互いの個性を認め合いながら全力で自分を磨き、輝ける学校です。皆さんの夢を全力で応援します。

(1) 学校の概要(沿革、環境、施設等)

本校は大正13年2月に宮城県第三高等女学校の設立認可を受け、宮城県女子師範学校に併置され4月に開校しました。昭和23年4月新しい学制に伴い、宮城県第三女子高等学校となりました。昭和32年4月、現在地へ中島丁から移転しました。平成18年度に新校舎建設工事が始まり、平成21年12月に工事は完了。そして平成22年度より「仙台三桜高等学校」として男子生徒も入学しています。平成24年度に全学年に男女がそろい、共学化が完成しました。令和6年には第三高等女学校設立以来、創立100周年の大きな節目を迎えることになる、歴史と伝統のある学校です。

風光明媚な大年寺丘陵南麓に位置する本校は、自然に恵まれ、四季の移り変わりを肌で感じられます。校訓「自律・聡明・敬愛」は人間性豊かな三桜高生の理想像を表しています。

仙台三桜高校として14年が経過し、様々な歴史を刻んで歩んできました。これからも全校一つになって取り組んでいきます。生徒達は、歴史と伝統を重んじ、自ら目標に向かう心を育て、他者を思いやる心を持ち、たくましく明るくのびのびと学校生活を送っています。

(2) 教育方針

「自律、聡明、敬愛」を校訓とし、意欲に溢れ、人間性豊かで知性ある人間を育てます。歴史と伝統を重んじ、未来に向かって視線を高く保ち、自らの目標に向かう心を育てます。他者を思いやる心を涵養し、課題解決能力に優れ、いかなる困難にも打ち克ち、地域社会の発展に貢献できる人材を育成します。

<教育方針>

(1) グラデュエーション・ポリシー

- 豊かな個性と進取の気風をもち、広く社会に貢献できる人物を育成します。
- 高い知識と技能の習得に努め、力強く自己実現を志す人物を育成します。
- 他者への思いやりに満ち、心身ともに健康な人物を育成します。

(2) カリキュラム・ポリシー

- 1,2年次は基礎教科に重点を置いた授業を展開します。
- 探究活動を通して、新しい時代に求められる学びの力を養います。
- 希望進路の実現に向けた、習熟度別・少人数授業を展開し、多様な選択科目を設置します。

(3) 教育課程の特色

「文武両道」の伝統を受け継ぎながら、学習と部活動との高いレベルでの両立を目指しています。学力向上と進路希望達成に向けて次のような観点で教育課程が編成されています。

1学年：基礎教科・科目、普通教科の学習に重点を置き、どのような進路にも進めるよう、生徒は芸術科目を除いた全科目を共通履修し、自己理解を深めるようにします。

2学年：進路希望に応じて文系、理系に別れて地理歴史や理科などの科目を選択し、それぞれの進路実現に向かって本格的に学習を深めていきます。

3学年：文系、理系の各選択群に準備された選択科目の中から、自分にとって必要な科目を選択します。各自の希望する進路目標達成に向けてより学力を高めていきます。

また、「総合的な探究の時間」を用いて、1学年では探究テキストを利用して社会の課題を知り、解決する探究活動を実施しています。2学年では大学や教育施設、地域の団体と連携した校外での探究活動を行っています。3学年では、これまでの探究活動の経験や成果を自分の進路と関連づけて発信できる力を養成します。

(4) 行事・生徒会活動・部活動

本校の教育活動の指針の一つ「特別活動を通して、人間関係形成力を身に付けるとともに、受け継がれるべき良き校風を尊重する態度を養う」に沿って、生徒会活動は活発に行われています。生徒会執行部を中核として各種委員会が設置され、体育大会や合唱コンクールではそれぞれのレクリエーション委員が、三桜祭(文化祭)では三桜祭実行委員が運営の主体となり活躍しています。学校行事では全校生徒が丸くなって積極的に参加し、大いに盛り上がるのが第三女子高校時代から続く大切な伝統です。また、全員が競技と応援に本気で取り組み、クラスの団結や友人との絆を深めながら、高校生活を豊かなものとしています。

部活動も大変盛んで、運動系が13部、文化系が19部、文化系同好会が1団体あり、活動しています。生徒はこれらの部活動または同好会のいずれかに所属し、一人一人が活躍する場所を持っています。

令和5年度はワンダーフォーゲル部が宮城県高校総体で優勝し、東北大会、全国高校総合体育大会(北海道インターハイ)に出場しています。剣道部女子個人、水泳部女子個人・リレー、陸上競技部も東北大会に出場しています。新人大会では剣道部(女子団体)が県第3位の好成績をあげて、第36回東北高等学校剣道選抜優勝大会(宮城)に出場したほか、水泳部が東北新人大会に出場しています。

文化部は放送部(朗読部門)がNHK杯全国高校放送コンテストに出場しました。音楽部は第75回全日本合唱コンクール宮城県大会で金賞を受賞し、県代表として全日本合唱コンクール東北支部大会に出場しました。さらに、文芸部が令和5年度北海道・東北文芸大会(詩部門、部誌部門)に出場するなど活躍しました。書道部(漢字の部)は令和6年度全国高等学校総合文化祭県代表として出場することが決まっています。

(5) 卒業生の進路状況

進路一覧(過去3年間、進学者・就職者数)

進路	R5	R4	R3
国立大学	43	33	44
国立短大	1	0	0
私立大学	177	175	165
私立短大	5	5	9
専各学校	36	40	37
就職	1	8	8
その他	10	7	10
卒業生計	273	268	273

主な進路先(令和6年3月卒業生)

()内は人数 (1)は省略。

<国立大学・短期大学>

室蘭工大、弘前大、岩手大(2)、宮教大(3)、山形大(13)、宮城大(13)、福島大、茨城大、金沢大、秋田県立大、山形保健医療大(3)、東京都立大、新潟県立大、高崎経済大、米沢女子短大

<私立大学・短期大学>

東北学院大(68)、東北福祉大(34)、宮城学院女大(23)、東北医薬大(2)、尚絅学院大(7)、東北工大(5)、東北文化学園大、仙台青葉大(4)、東北芸工大(6)、仙台大、中央大、獨協大、成蹊大、神田外大(2)、玉川大、日本大(2)、創価大、日本女子大、麻布大、神奈川大、武蔵野大、東海大、関西学院大、仙台青葉短大(3)、聖和短大(2)、他

<専修各種学校>

仙台医療センター附属看護(5)、栃木医療センター附属看護、東北労災看護、仙台市医師会看護(3)、石巻赤十字看護、JR東京総合病院高等看護(3)、東北歯科技工士専門(2)、他

<就職>

国家公務員(税務)

3 学校魅力発信

(1) 本校生徒の活躍

ワンダーフォーゲル部全国大会出場！

宮城県総合体育大会でワンダーフォーゲル部（女子団体）が優勝して北海道インターハイ2023に出場しました。

また、剣道部は宮城県高等学校新人大会（女子団体）で第3位となり、東北高等学校剣道選抜優勝大会に出場しました。

このほか、水泳部や陸上部が個人種目で東北大会に出場しています。

鈴木向日葵さん（玉浦中出身）からのコメント

私たち剣道部は、東北選抜大会に出場しました。いつもとは違う大会の雰囲気に緊張しながらも、部員同士声を掛け合い、“三桜らしさ”を大事にしました。

結果は予選リーグ敗退でしたが、目標に向けてチーム一丸となって挑むことができました。

県大会から3ヶ月間で、チームとしても個人としても成長できたと思います。今後、更に上を目指して頑張っていきます。



音楽部東北大会銀賞！書道部全国大会出場！

書道部は、宮城県高等学校書道展において推薦・特選を受賞して、令和6年度全国高等学校総合文化祭に出場が決定しています。

また、音楽部は、全日本合唱コンクール東北支部大会に出場して銀賞を受賞したほか、文芸部が令和5年度北海道・東北文芸大会に詩部門・部誌部門の宮城県代表として出場しています。その他、放送部はNHK杯全国高校放送コンテストや宮城県高等学校放送コンテストで毎年優秀な成績をおさめて、毎年のように全国大会に出場しています。

遠藤 虹光さん（八木山中出身）からのコメント

私たち仙台三桜音楽部は、第75回全日本合唱コンクール東北支部大会に出場し、銀賞をいただくことができました。何ヶ月も練習する中、全てが順調だったわけではありません。何度も何度も壁にぶつかり、苦勞したこともたくさんありました。そんなときも、仲間を信じ、互いに励まし合い高め合いながら、最後まで諦めずに乗り切ることができました。人と人のつながりや、日々の努力の積み重ねが大切だということが、経験を通して実感でき、これらの経験は今につながっていると思います。

今年で65回目の定期演奏会、コンクール、地域でのボランティア演奏など、この後も演奏の予定があります。発表の機会をいただけることに感謝し、合唱の楽しさを伝えられるよう精一杯頑張りたいと思います。



(2) 学校三大行事

仙台三桜高校では4大行事と称して「春季体育大会」、「合唱コンクール」、「三桜祭」、「秋季体育大会」が開催されます。いずれの行事も、レクリエーションや三桜祭実行委員会を中心に、生徒たちが運営の主体として、思い出深い行事を作り上げています。

春季体育大会

4月下旬に開催されます。女子は学年別、男子は3学年総合で優勝を



競います。競技は球技、大縄跳び、クラス対抗リレーが行われます。

新年度が始まって2、3年生はクラス替えした直後、1年生は入学直後ですが、各競技のエントリーが始まります。その他クラスを象徴するクラスTシャツや応援旗の作成なども行われて、新クラス

が一つにまとまる良い機会となっています。

合唱コンクール

プロのコンサートも行われる「仙台サンプラザホール」で7月上旬に開催されます。練習期間は前期中間審査が終了した6月下旬から約2週間程度に限られますが、各クラスのレクリエーション委員や音楽部員を中心に、朝の始業前、昼休み、そして放課後に校内のあちこちから美しいハーモニーが響いてきます。本番では、各クラスで演出を凝らした発表が行われます。

令和5年は3年ぶりに保護者にも公開して大いに盛り上がりました。



三桜祭



例年夏休み明けに実施されず。金曜日は校内発表、土曜日に一般公開されます。テーマやポスター原画の募集は5月から始まり全校生徒の投票で6月には決定されます。夏休み前から文化部、クラス、有志の各団体が準備を始めて各団体とも趣向を凝らした見応えのある展示や発表が行われます。例年行われる書道部のパフォーマンス、ギター部のライブの他、有志によるダンスパフォーマンスは大変見応えがありって大好評です。※令和6年は8月31日(土)が一般公開日です。

(3) 学校制服紹介

現在の仙台三桜高校の制服は平成22年4月、校名変更・男女共学化と同時に採用されました。制服制定の過程では当時の在校生の意見も取り入れたという記録が残っています。

制服の基本的な仕様は、女子がブレザー・スカートまたはスラックス・ブラウス、男子がブレザー・スラックス・ワイシャツです。その他、学校指定のセーターとベストもあります。



(4) 施設紹介



すべての普通教室や自習室などに冷暖房やWi-Fiが完備されており、快適に学校生活を送るための設備が整っています。図書室は、三桜生の学びを支える場としての学習環境と約4万冊の蔵書があり、7：30から18：30まで利用することができます。また、学生食堂・売店では、日替わりランチ、カレーライス、麺類、パン、菓子類などを提供しており、多くの生徒が利用しています。

4 在校生からのメッセージ

明日 琉華さん（郡山中出身）からメッセージ

仙台三桜高校は、元女子校でしたが、今では男生徒が約2割ほど在籍していて、男子生徒の割合は年々増加傾向にあります。部活動が盛んで運動部・文化部合わせて32の部活動があります。生徒は必ずいずれかの部活動に所属してそれぞれ一生懸命に活動しています。その結果、運動部・文化部ともそれぞれの大会やコンクールで優秀な成績をおさめて東北大会や全国大会に出場しています。

学習面では冷暖房が完備された自習室などが充実していて、正課の授業以外でも自学自習できる環境が整っています。また、先生方もいつでもサポートしてくれて生徒一人一人の成長を支援してくれます。あなたも、私たちと一緒にこの仙台三桜高校で充実した高校生活を送りませんか。